



CONFÉRENCE

Mme Nozomi TAKAHASHI

Département d'études japonaises, Unistra

« Le « moi » est-il toujours le « moi » ?

**La variation des pronoms de la première personne
dans la société japonaise vue à travers le genre »**



INSCRIPTION OBLIGATOIRE: mujapon@unistra.fr

Alors que les pronoms de première personne indo-européens sont les mêmes quels que soient l'âge, le sexe, etc., les pronoms de première personne japonais sont nombreux. Nous examinerons d'abord la manière dont des pronoms personnels japonais sont utilisés dans la communication. Ensuite, les variations des pronoms japonais de la première personne seront examinées du point de vue du genre. Ils sont utilisés différemment selon le genre, mais ces choix sont-ils faits librement ? Pour répondre à cette question, nous examinerons d'abord les normes de genre. Nous nous baserons sur les résultats d'une enquête portant sur les pronoms de la première personne utilisés dans les manuels de langue japonaise des écoles primaires. Enfin, nous présenterons la situation actuelle de l'utilisation des premières personnes au-delà de la norme, et ce que signifie, du point de vue du genre, le choix d'une certaine première personne en japonais .

-- Conférence tout public - en français--

Jeudi 19 octobre 2023 à 17h30

Maison Universitaire France-Japon

42a, Avenue de la Forêt Noire à Strasbourg